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MENUISERIE ABADIE 
MENUISERIE BOIS SUR MESURE 
Pascal Abadie
37 route du Pic du Midi 
Tél. : 06 38 19 83 36

VOLUBILIS
GROUPE DE MUSIQUE
3 rue des Espiades
Tél. : 06 61 66 79 89

GARAGE VALDÈS
MÉCANIQUE AUTOMOBILE
ZA du Pic du Midi
Tél. : 06 04 49 44 30

AIR DECO
RÉNOVATION CARRELAGE & PLACO 
Patrice Tourgon 
Tél. : 06 28 06 55 38 
patrice.tourgon@neuf.fr

ARNAUD DECOTTE
CRÉATION WEB & GRAPHIQUE
Tél. : 06 41 14 78 23 
ad@arnaud-decotte.com 
www.larnocom.net

CHEZ SYLVAIN 
BOUCHERIE - CHARCUTERIE
65 route de Bigorre 
Tél. : 05 62 33 24 61

CAFÉ DU CENTRE 
BAR-RESTAURANT-TRAITEUR
DÉPÔT PAIN ET GAZ
60 rue du Centre
Tél. : 05 62 33 22 71

MENUISERIE DU BOSQUET
FOURNITURE ET POSE DE MENUISERIES 
ALU/PVC/BOIS
Philippe Lauber 
7 chemin du Bosquet  
Tél. : 06 03 69 69 79  
sarlmbd@outlook.fr

SMPE
INSTALLATIONS SANITAIRES  
CHAUFFAGE - ÉNERGIES RENOUVELABLES
6 rue des Écoles
Tél. : 06 87 82 89 06
smpe.tech@orange.fr

TRANSPORTS ETCHETO
TRANSPORTS & STOCKAGE
ZA du Pic du Midi 
Tél. : 06 07 73 15 53
christophe.ducasse@etcheto.fr

VIVAL 
SUPERETTE - RELAIS POSTE  
65 bis route de Bigorre  
Tél. : 09 66 92 65 34 

LE FLORIMA 
PIZZÉRIA ITINÉRANTE 
& DISTRIBUTEUR 24H/24, 7J/7
Tél. : 07 89 71 45 57 
www.pizzeria-florima.com

FLORYSE COIFFURE 
SALON DE COIFFURE MIXTE
73 rue du Centre
Tél. : 05 62 33 25 45

NEXT AERO CONCEPT 
OUTILLAGE AÉRONAUTIQUE  
& FERROVIAIRE
ZA du Pic du Midi 
Tél. : 06 49 92 70 79

PHARMACIE DES COTEAUX
63 bis route de Bigorre 
Tél. : 05 62 33 24 36

MANU MORAT 
APICULTURE 
Tél. : 07 81 10 54 70

FERME TAUZIET
FERME CERTIFIÉE BIO 
Vente directe  
Jeudi & vendredi 16h à 18h30 
Route du Pic du Midi 
Tél. : 06 78 99 20 39

ORCHESTRE ADN 
ARTS DU SPECTACLE / GROUPE
Nicolas Lalanne
Tél. : 06 72 67 71 07
orchestreadn@hotmail.fr

MADRAS B2B BLENDS
CREATION & FABRICATION DE 
MELANGES AROMATIQUES
Pascal CHISNE 
Tél. : 06 76 74 74 48
contact@madras-b2b-blends.com
madras-b2b-blends.com
 

JEAN-PIERRE BOUTINAUD 
TAXIDERMIE
14 Lou Carrerot
Tél. : 05 62 33 23 67

COMMERCES

ARTISANAT & SERVICES 

CABINET DE 
KINÉSITHÉRAPIE
CABINET ET À DOMICILE 

Lundi au vendredi  
8h-20h
10 rue des Espiades 
Tél. : 05 62 31 92 83

PARAMÉDICAUX

PSYCHOMOTRICIENNE
MARION DAVERÈDE
CABINET 
Mardi après-midi 
Mercredi et jeudi
toute la journée
13 rue de la Poste 
Tél. : 06 35 21 49 47

PÉDICURE-PODOLOGUE
JULIE DUPLEIX
CABINET 
Lundi au vendredi  
8h-20h
64 rue des Écoles 
Tél. : 06 35 21 49 47

DIÉTÉTICIENNE
MARION GERBOT
CABINET 
Mercredi 13h-19h
Vendredi, toute la  journée
(3 semaines sur 4/mois)
64 rue des Écoles 
Tél. : 06 33 20 46 63

OSTÉOPATHE
FLORIANE VERTUEL
CABINET 
Lundi et samedi 
Toute la journée 
(samedi 1 semaine sur 2)
64 rue des Écoles 
Tél. : 05 62 51 95 33

SAS NRJ PLOMBERIE
PLOMBERIE/CHAUFFAGE/ CLIMATISATION
Thomas GOSCINIAK
Tél. : 07.43.01.79.39
nrjplomberie@gmail.com

SEVERAN STEPHANE
PEINTRE EN BÂTIMENT / PLACO
2 rue des Espiades
Tél. : 06.07.88.42.60
stephane.severan@orange.fr



Chers lecteurs(trices),

La rentrée est toujours un moment-clé. Outre le 
retour des enfants dans le groupe scolaire, c’est 
la période de finalisation ou de redémarrage des 
dossiers essentiels pour la vie de notre village. 

Le contexte actuel, avec le retour de l’inflation, la 
flambée des énergies, nous incite à avoir besoin 
de cohésion sociale et d’esprit civique pour 
mener à bien les projets nécessaires.  Parmi les sujets qui mobilisent 
beaucoup d’énergie, et qui inquiètent nombre de nos citoyens, est 
la pénurie de médecins dans nos Coteaux. Nous travaillons en 
collaboration avec le cabinet médical, afin que tous les acteurs 
du monde médical puissent espérer un avenir plus serein. Nous 
espérons que la prochaine cartographie ZRR, prévue pour 2024, soit 
plus favorable pour notre commune. 

Le dossier de l’eau potable a également focalisé l’attention de 
tous. Depuis le 1er juillet 2023, la concession de la gestion de l’eau 
a été confiée à la société AGUR au détriment de la SAUR pour une 
durée de 12 ans. Une SEMOP (société d’économie mixte à opération 
unique) a été créée pour l’exploitation du service public d’eau 
potable.  Désormais la facturation sera assurée par la SEMOP. 

Votre maire et votre équipe municipale sont au travail pour rénover 
vos équipements, améliorer votre cadre de vie et faire progresser 
le vivre ensemble. 

En cette période de Coupe du monde de rugby et les Jeux 
olympiques qui se profilent, un engouement particulier pour le 
sport semble se développer sur la commune. Ainsi, deux nouvelles 
associations viennent compléter un large panel d’activités présent 
sur le territoire : le basket et le self défense. 

Les deux projets essentiels des prochains mois seront la rénovation 
du bâtiment de la poste en deux logements - ceux-ci à terme 
permettront de compenser la diminution de la DGF - et la création 
d’un city stade au complexe sportif pour les adolescents. 

Ensuite viendra le temps de nous projeter dans le budget 2024 avec 
des choix cruciaux pour les investissements. 

Merci une fois encore aux bénévoles engagés qui organisent des 
manifestations dans le village. Après un très beau Festival des 
Sorcières et une kermesse de l’école au mois de juin salués par 
tous, c’est une nouvelle équipe de conscrits qui nous a proposé 
une belle fête au mois de juillet. Je vous invite toutes et tous à vous 
engager dans la vie locale de notre commune, de la façon dont 
vous le souhaitez (associations, instances participatives, etc.) 

Bonne lecture à toutes et à tous.

MICHEL PAILHAS 
Maire de Pouyastruc
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L’enquête de recensement 2024 
aura lieu du 18 janvier au 17 
février 2024. Un agent recenseur 

se présentera à votre domicile muni 
d’une carte délivrée par l’INSEE et 
signée par M. le Maire. 

Le recensement de la 
population, c’est utile !
Le recensement permet de connaître 
le nombre de personnes vivant dans 
chaque commune. Ses résultats 
déterminent la participation de l’État 
au budget des communes : plus 
une commune est peuplée, plus 
cette participation est importante. 
En y répondant vous permettez à la 
collectivité d’ajuster l’action publique 
aux besoins de tous en matière 
d’équipements collectifs.

Le recensement de la 
population, c’est sûr !
Les questionnaires du recensement ne 
peuvent donner lieu à aucun contrôle 
administratif ou fiscal. Ils sont destinés 
à l’INSEE et serviront à l’élaboration 
de statistiques ou de travaux de 
recherche.

La commune 
recrute un agent 
recenseur (H/F) 
du 18/01 au 17/02/24
 
Les qualités requises pour cette 
fonction sont les suivantes : 
moralité et neutralité, disponibilité, 
ordre et méthode et enfin qualités 
de contact avec les habitants. 
Si vous êtes intéressé par ce 
poste, contactez la mairie.  

Le recensement de la 
population est un acte civique, 
obligatoire et gratuit.

Les superpouvoirs  des 
arbres 

Dans le cadre du mois du 
film documentaire, la 
médiathèque de Pouyastruc 

et la médiathèque départementale 
des Hautes-Pyrénées vous invitent 
à participer à cette soirée qui se 
déroulera le samedi 18 novembre à 
18 h à la salle multi-activités.

Cette édition aura comme thème 
« les superpouvoirs de l’arbre ». 

Un film documentaire réalisé par 
Emmanuelle Nobécourt Le génie 
des arbres sera projeté, un voyage 
de l’échelle moléculaire jusqu’à 
l’échelle planétaire, à la découverte 
des superpouvoirs de l’arbre. 
Hypersensibles et ultra-connectés, 
ceux-ci sont un modèle de résilience, 
d’équilibre énergétique et de gestion 
des ressources.

Une série de photos intitulée «La 
forêt, une communauté vivante» 
sera exposée. Un technicien 
de l’ONF, Régis Lermite, sera 
présent pour échanger avec 
vous et enfin un apéritif dînatoire 
sera offert par la municipalité. 

Afin d’organiser au mieux cette 
soirée la réservation est souhaitée 
au 05.62.33.67.39 (médiathèque) ou 
05.62.33.22.54 (mairie).

• Voir article détaillé p.9

 LE MOIS DU FILM DOCUMENTAIRE 
MÉDIATHÈQUE
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ACTUS DU VILLAGE

 RECENSEMENT DE  
 LA POPULATION 2024 

CITOYENNETÉ

LES TRUCS EN

POMPIERS

L’ amicale du centre de secours 
des rives de l’Adour organise 
sa traditionnelle tournée des 

calendriers du 1er novembre 2023 au 
10 janvier 2024. Afin de rassurer la 
population les pompiers seront en 
tenue, avec une carte d’identité ou 
bien la carte de fédération, preuve 
de l’appartenance au réseau 
associatif sapeurs-pompiers.

 REDEVANCE INCITATIVE 

La redevance incitative est mise en place depuis le  1er janvier 2023. 
Elle remplace la taxe d’enlèvement des ordures ménagères prélevée 
par l’impôt foncier. Elle finance la collecte des ordures ménagères, la 

collecte du tri sélectif, le fonctionnement des déchetteries.

La redevance annuelle comprend l’abonnement du bac et 12 levées. Toute 
lévée supplémentaire fera l’objet d’une facturation.
 
Pour plus de renseignements : Voir affichage en mairie ou contacter 
la Communauté de Communes des Coteaux du Val d’Arros par mail :  
environnement@coteaux-val-arros.fr ou par téléphone au 05.62.35.24.23

ORDURES MÉNAGÈRES

 ORGANISATION DE LA TOURNÉE DES  
 CALENDRIERS SUR LA COMMUNE 



ACTUS DU VILLAGE
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CARNET

Naissances
BELTRAMINI Juliette  
Née le 06.02.2023 

BRAUNSTEIN Iris  
Née le 17.05.2023
 
FORT Tylia 
Née le 06.06.2023 

MONTENOT Elisa 
Née le 04.08.2023
 
TOUJAS Mathilda 
Née le 05.09.2023 

DALIER Albane  
Née le 28.09.2023 
 

Mariages
MASUY Xintia & COMBALUZIER Loïc  
Mariés le 17.06.2023

ENVIRONNEMENT

 FRANCE SERVICES  

LES TRUCS EN

BOIS DE CHAUFFAGE

 CÉRÉMONIE DU  
 11 NOVEMBRE 2023 
La commémoration du 105e 

anniversaire de l’Armistice du  
11 novembre 1918 aura lieu à 11 h 30 
devant le monument aux morts. 
Dépôt de gerbe, discours et vin 
d’honneur offert par la municipalité 
avec les enfants de l’école, la chorale 
des chanteurs de l’Estéous et des 
musiciens du village.

VOUS SOUHAITEZ PUBLIER  
UNE INFORMATION DANS  

LE PROCHAIN NUMÉRO OU REJOINDRE 
L’ÉQUIPE DE RÉDACTION ? 

 
CONTACTEZ-NOUS  

mairie-pouyastruc@wanadoo.fr

SERVICES PUBLICS

Tous les mercredis de 8 h 30 à 12 h 30 
à la mairie.

Lors de ses permanences à Pouyastruc, 
France Services a accompagné les 
usagers dans :
- 102 démarches de juillet à décembre 
2022 ;
- 235 démarches de janvier à 
septembre 2023.

 LUTTER CONTRE LE FRELON ASIATIQUE 

MAIRIE

 AMÉLIORATION DE  
 L’ÉCLAIRAGE  
 PUBLIC 
La municipalité a la volonté d’initier 
des actions en faveur de la maîtrise 
des consommations d’énergies. Un 
plan pluriannuel est mis en place 
avec le SDE pour le remplacement 
des lanternes à iodure métallique et 
à sodium par des lanternes LED.

COMMÉMORATION

 ALLUMEZ LE FEU ! 
La commune de Pouyastruc a la possibilité de vendre du bois de chauffage. 
Bois d’affouage sur pied et houppiers.
 
Si vous êtes intéressés, veuillez vous faire connaître auprès du secrétariat de 
la mairie avant le 1er décembre 2023 dernier délai. Seuls ceux qui auront payé 
les lots de 2023 avant fin octobre pourront prétendre au tirage au sort qui 
aura lieu en décembre 2023.

Le frelon asiatique est arrivé 
en France en 2004 dans des 
poteries chinoises importées 

par un horticulteur du Lot-et 
-Garonne. Depuis son implantation 
a largement progressé en particulier 
dans le grand Sud-Ouest. 

Il se nourrit de fruits et d’insectes.  Il 
cause d’énormes ravages dans les 
ruchers : un frelon peut capturer 
jusqu’à 70 abeilles par jour et sa 
colonie décimer une ruche en 
quelques semaines !
Depuis son nid le plus souvent 
dans les arbres et qui peut mesurer 
jusqu’à 90 cm de haut pour 40 cm 
de diamètre, son rayon d’action est 
de 1 à 2 km .

Pour lutter contre le frelon asiatique  
deux solutions : la destruction 
des nids bien sûr et le piégeage  
d’abord au printemps  de février 
à juin qui vise à  capturer les 
femelles fécondées capables de 
développer un nid puis à l’ automne 
de septembre à novembre ce qui 
permet d’éliminer les ouvrières  et 
les futures fondatrices qui sortent du 
nid avant de se terrer pour l’hiver.
 
Il est possible de fabriquer soi-même 
les pièges avec des bouteilles en 
plastique (de nombreux tutos sont 
disponibles sur internet). Seule une 
mobilisation de tous permettra de 
contenir le développement de cette 
espèce invasive.

 JUIN 1944 
APPEL À TÉMOIGNAGES

Pour le prochain numéro du journal 
nous souhaiterions relater les 
événements survenus en juin 44 côte 
de Casteilvieilh et dans le village. 
Si vous les avez vécus ou avez entendu 
des récits de première main, merci de 
nous contacter : mairie-pouyastruc@
wanadoo.fr



De tout temps, la forêt a été considérée comme «ressources » pour les habitants  
et la commune. Aujourd’hui, son rôle va bien au-delà.

Nous en avons déjà abordé certains aspects dans la rubrique forêt (les espèces 
animales et végétales, le paysage, la transformation du bois et le nouvel 
aménégement forestier).  Dans ce dossier, nous revenons sur son histoire, ses usages, 
et ses perspectives avec le technicien de l’Office national des forêts (ONF) qui la gère 
au quotidien, Régis Lermite.

Le Dossier
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L’appel 
de la forêt

Textes & photos : J. Combes
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Le Dossier

En effet, l’arbre stocke, séquestre le dioxyde de 
carbone (le CO2 est l’un des gaz à effet de serre) 
grâce à la photosynthèse. En plus de produire 
une grande partie de l’oxygène, la photosynthèse 
convertit le CO2 en carbone organique. Lorsque 
l’arbre meurt, se décompose, le carbone est à 
nouveau libéré. Le rapport s’équilibre entre la 
croissance des jeunes arbres (réservoir, stockage) 
et la disparition des vieux arbres (libération). 

L’enjeu mondial, local aussi, dans les années à 
venir, est donc de maintenir cet équilibre, de limiter 
les déforestations, les incendies, les effets du 
dérèglement climatique sur les forêts tout en les 
régénérant massivement.

L’histoire de Pouyastruc 
révèle au travers des 
nombreuses délibérations 
de la municipalité, toute 
l’importance de cette 
ressource, le bois, à l’époque 
utilisé et vendu localement. 
Les recettes des ventes 
permettaient de subvenir 
aux charges courantes de la 
commune, de restaurer les 
bâtiments publics, de financer 
de nouvelles constructions. 
Des dons de bois étaient 
régulièrement attribués aux 
familles les plus en difficultés 
(« indigents »).

L’an 1792 et le 20 août : suite 
aux dégradations dans la forêt, 
nomination d’un garde bois.

10 mai 1826 : le maire sollicite 
une coupe de 60 chênes, dans 
la forêt de l’Estéous pour fournir 

aux frais d’acquisition d’un local 
et à la construction d’une maison 
presbytérale. 

14 janvier 1830 : considérant 
que 21 indigents de la commune 
se trouvent dans une absolue 
nécessité, qu’il est urgent de 
venir au plus tôt à leur secours, 
délibère qu’il sera pris 10 chars de 
branches, des arbres chênes qui 
se trouvent au cimetière et sur la 
place publique dite du « Gelé » 
non soumis au régime forestier. 

10 juin 1833 : le maire déclare que 
la commune ne peut se passer 
d’une coupe de bois pour couvrir 
les dépenses ordinaires de 
l’année 1834, qu’il conviendrait de 
solliciter la vente de 1 ha 78 a 69 
ca au bois de Barmale et 5 arbres 
dans celui de l’Estéous.

9 mai 1840 : il conviendrait de 
faire reconstruire le pont sur le 
ruisseau de l’Estéous mitoyen 
avec la commune de Marquerie, 
pour cela un arbre de la forêt 

communale sera employé à 
cette construction. 

8 novembre 1851 : le maire 
propose de vendre 32 chênes 
qui se trouvent entre les 
châtaigniers de Barmalle qui 
donnent chaque année de bons 
revenus à la commune. Ces 
chênes nuisent infiniment à la 
prospérité des châtaigniers. Le 
produit de la vente sera utilisé 
pour la construction du lavoir et 
abreuvoirs et à la réparation des 
autres édifices communaux.

28 février 1878 : demande de 
bois pour réparer une maison, 
laquelle maison s’est en partie 
écroulée suite à un vent très 
violent. Un arbre à choisir dans la 
forêt communale est accordé.

 
« Pouyastruc et son histoire 1790 
-2001 ». Document disponible à 
la médiathèque de Pouyastruc.
Petit condensé des nombreuses 
délibérations autour de la forêt, 
dans le « parler » de l’époque. 

NOTRE FORÊT À TRAVERS LES ÂGES

PLANTONS 
DES ARBRES !

De nos jours, en plus des recettes générées pour 
la commune (50 % des produits de la vente est 
réinvesti pour sa gestion), elle offre un vaste 
espace de balade et de respiration au gré des 
saisons, d’activités de loisirs, elle héberge et 
nourrit une riche biodiversité. Mais surtout, plus 
largement, elle est un atout dans la lutte contre le 
réchauffement climatique.

PLANTER UNE HAIE 
CHAMPÊTRE

L’association Arbres et paysage 65 vous 
accompagne (particuliers, agriculteurs, 
collectivités) pour des projets de plantation 
de haies champêtres ou d’arbres hors 
forêt. Les essences champêtres proposées 
sont locales, poussent spontanément 
sur notre territoire comme le cornouiller 
sanguin, le noisetier, le sureau... Certaines 
sont marquées Végétal local. Les jeunes 
plants sont fournis avec tous les conseils 
de plantation, le suivi est assuré. La haie 
offre de nombreux avantages comme 
le décompactage du sol, l’accueil de la 
biodiversité, l’amélioration de la qualité 
de l’eau, la réduction des effets du vent, 
du bois de taille à valoriser, elle est 
une alliée importante de l’agriculture... 

La maison de la nature et de 
l’environnement 

34 route de Galan - 65 220 PUYDARRIEUX
Tél. 05 62 33 61 66
maisondelanature65.com
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Le Dossier

RENCONTRE AVEC RÉGIS LERMITE 
Technicien forestier territorial à l’Office national des forêts en charge de la gestion de la forêt communale

Régis Lermite débute sa carrière « dans la tempête (Lothar) » en 1999 en Lorraine, dans les forêts du 
département de la Meurthe-et-Moselle touchées à 82 %, avec 300 000 m3 arrachés sur son poste, 1 million 
de m3 sur le territoire géré par son équipe et 14 millions de bois tombés au sol sur la seule région Lorraine. Il 
revient au pays en 2001 sur 8 communes dans les Barronies. Son action s’est portée au fil du temps sur près 
de 34 communes et aujourd’hui se concentre sur 17, dont la forêt de Pouyastruc.

Truc de Pouya : Le conseil 
municipal vient d’adopter le 
prochain document de gestion, 
« l’aménagement forestier » pour 
la période 2023-2042. Quelles 
sont ses nouvelles orientations ?

Régis Lermite : L’aménagement 
forestier présente la gestion des 
différents peuplements de la forêt 
communale, il reprend et détaille 
également des projets proposés 
par la commune. 
Ainsi, l’une des actions concerne le 
renouvellement sur les prochaines 
années du peuplement de 
résineux du bois de Barmalle. Une 
première section de 1 ha, après 
la vente des Douglas plantés 
il y a 60 ans, accueillerait dès 
l’automne 2024 une plantation 
de 50 châtaigniers. La commune 
souhaite diversifier les essences 
et offrir un espace agréable en 
entrée du bois au niveau de la 
cabane et du parcours du tir à 
l’arc.
Le renouvellement du bois de 
Barmalle se fera donc dans la 
durée, les objectifs sont à présent 
différents : pas de monoculture, 

mais plutôt de la diversité avec 
des essences plus résistantes 
aux sécheresses et aux fortes 
chaleurs. 
Au bois de Leayes dans la 
plaine et sur le chemin des 
crêtes à Barmalle, des îlots de 
vieillissement seront maintenus. 
Ils contribuent au maintien d’une 
biodiversité.
Enfin, des actions d’entretien, 
d’accessibilité et de valorisation 
des pistes et chemins seront 
programmées afin que le plus 
grand nombre puisse profiter de 
cet environnement naturel.

T.P.  : Vous évoquez les épisodes 
de sécheresse, quelles actions 
pour anticiper les effets du 
réchauffement ? 

R.L. : La régénération naturelle 
du chêne pédonculé (essence 
majoritairement présente) 
supporte plutôt bien cette hausse 
des températures, par contre les 
résineux subissent déjà ces effets. 
Nous proposons des peuplements 
mixtes, une diversité des essences 
et de faire des essais avec des 

essences plus adaptées (chênes 
sessile verts,...).

T.P. : Enfin, avec la production 
de bois, quels sont les atouts de 
notre forêt ? 

R.L. : Une grande surface (99 
ha) qui permet une gestion 
plurifonctionnelle, raisonnée avec 
des peuplements en plaine et 
sur les coteaux (Barmalle). Dans 
ces peuplements, de très beaux 
individus qui à maturité (plus de 
130 ans) battent actuellement des 
records de prix au m3.. Mais on 
relèvera surtout qu’une grande 
diversité d’espèces végétales et 
animales reste présente, que ce 
soit au niveau des insectes, des 
champignons et lichens, de la 
faune et des essences végétales. 
Des inventaires pourraient être 
menés.  Les animaux profitent 
des nombreux fruits des arbres 
(glands, faines, châtaignes,..). 
Enfin, les infrastructures et 
l’accessibilité sont de bonne 
qualité ce qui facilite la découverte 
et la valorisation de ces espaces.
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« Maintenant, je suis comme 
Idéfix, je pleure quand 
on coupe un arbre »
Les arbres sont nos meilleurs alliés pour vivre sur 
terre, c’est le message du Génie des arbres, de la 
documentariste Emmanuelle Nobécourt. Capables 
de vivre sous tous les climats, hypersensibles, 
connectés entre eux et avec leur environnement, 
ces êtres vivants ont beaucoup à nous apprendre. 
La recherche ne fait que commencer.

Le Truc de Pouya : Vous avez beaucoup travaillé 
sur l’histoire et l’histoire culturelle, comment ce 
documentaire se situe-t-il dans votre filmographie ? 
Emmanuelle Nobécourt : C’est un peu une exception. 
Le sujet m’intéressait beaucoup. Je me suis aventurée 
dans le domaine scientifique. C’est l’avantage du 
métier de documentariste : explorer, apprendre.

T.P. : Pourquoi ce sujet ? Fait-il suite au best seller La 
Vie secrète des arbres ?

E.N. : Quand j’ai lu ce livre de vulgarisation, je me suis 
dit que ce serait un formidable sujet de documentaire. 
Mais pour la case science de France 5, il fallait un angle 
plus rigoureux. J’ai alors fouillé le fonctionnement des 
arbres à différentes échelles : individuelle, en groupe 
et leur rôle dans le système planétaire.

T.P. : Était-ce un défi de rendre la recherche 
scientifique accessible au public ? Est-ce pour cela 
que vous avez choisi la comédienne  
zEmma de Caunes pour la voix off ?

E.N. : Oui, j’ai eu la chance d’être bien épaulée par 
Bruno Moulia, chercheur à l’INRAE de Clermont-
Ferrand et conseiller scientifique du film. Avec son 
équipe, ils aiment transmettre. Emma, elle, est une 
conteuse. Elle nous prend par la main et on a envie 
de la suivre.

T.P. : Quelle information ou rencontre vous a le plus 
marquée ?

E.N. : Les mycorhizes dont parle Francis Martin, je 
n’avais aucune idée de ce monde souterrain où arbre 
et champignons sont en symbiose. Je pense aussi à 
Mancuso sur la sensibilité des arbres, on voit un olivier 
réagir aux électrodes. Ça m’a ouvert de nouvelles 
perceptions, je ne marche plus dans la forêt ou dans 
mon jardin de la même façon. Maintenant, je suis 
comme Idéfix, je pleure quand on coupe un arbre.

T.P. : Les arbres pourront-ils s’adapter au 
réchauffement climatique ?

E.N. : C’est la grande problématique de la fin du film. 
Ils ne seront peut-être plus tels qu’on les connaît. Ça 
va beaucoup trop vite pour nous, plus encore pour 
les arbres. Quand on voit l’automne très chaud que 
l’on vit, les arbres ne se préparent pas à l’hivernage, 
ils vont subir des dommages qu’on ignore encore. 
Mais il faut se nourrir d’espoir : ils étaient là avant 
nous, espérons qu’ils seront là après nous.

T.P. : Quelle utilité sociale espérez-vous de votre 
documentaire ?

E.N. : Qu’à la fin du film, les spectateurs aient compris 
que les arbres sont indispensables à notre survie. 
Qu’ils arrêtent de vouloir les couper et goudronner 
pour éviter d’avoir des feuilles, comme c’est le cas 
autour de chez moi en Bretagne. Si un pourcentage 
infime change son regard, ce sera une victoire.

T.P. : Les arbres communiquent, coopèrent, sont-ils 
inspirants ?

E.N. : Les arbres sont formidablement inspirants ! 
Mais il faut qu’on le sache, qu’on comprenne leur 
fonctionnement incroyable. Darwin disait que les 
espèces qui survivent sont celles qui savent s’adapter 
aux changements. Pas les plus fortes. Les arbres nous 
montrent que pour s’adapter, il faut coopérer.

 
VOIR LE FILM,  dans le cadre du Mois du Film Documentaire

Le 18 novembre à 18 h à la salle multi-activités. 
Projection, exposition de photos, apéritif dînatoire.

Emmanuelle Nobécourt, 
réalisatrice du Génie des arbres

Interview : B. Braunstein, A. Abadie 
Photo : Olivier Marquézy / Hauteville Productions / INRAE

« Sous terre, un immense réseau se déploie, sorte d’internet végétal connectant les racines des arbres et les 
filaments des champignons, qui permet d’échanger des éléments nutritifs et des signaux »
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Le Dossier

PROMENONS-NOUS 
DANS LES BOIS...

Nous avons la grande chance à Pouyastruc de bénéficier 
d’un environnement verdoyant et boisé. De nombreux 
chemins parcourent le territoire, alors chaussons nos 
baskets et en route...

Une simple carte IGN permet d’organiser de belles 
balades, mais pour ceux que la lecture d’une carte 
rebute ou qui doutent de leur sens de l’orientation, 
des chemins ont été balisés il y a quelques années 
par l’association « Parenthèse » en collaboration avec 
la Fédération française de randonnée et le soutien 
financier de la communauté de communes.

Quatre boucles principales de 4,6 km à 12 km sont ainsi 
balisées en jaune avec un départ soit de la place de la 
mairie soit du stade. Les boucles peuvent s’enchaîner 
ou se raccourcir au gré de chacun. Elles permettent 
de découvrir une partie des forêts du territoire, de 
beaux points de vue sur les Pyrénées et également le 
patrimoine bâti du village et des villages voisins.

Le circuit bleu à  proximité du stade est le plus facile : 
4,6 km quasiment à plat avec un agréable passage en 
forêt.

Le circuit rouge permet de découvrir la forêt de 
Barmalle. Il se parcourt  en 4,7 km avec un dénivelé de 
225 m.

Le circuit rose se situe sur Pouyastruc et Hourc et 
alterne passages en forêt et zone de plaine pour profiter 
des points de vue sur les Pyrénées. Les lavoirs d’Hourc 
et de Pouyastruc sont egalement à (re)découvrir sur ce 
parcours.Il totalise 12 km pour 200 m de dénivelé. Sur 
la commune de Hourc il n’est que partiellement balisé. 

Le circuit des crêtes (orange)  pour partie sur 
Pouyastruc et pour partie sur Castelvieilh offre les 
plus belles vues sur les Pyrénées. Il passe également 
près des beaux lavoirs de ces deux communes. 
Il se parcourt en 11 km pour 260 m de dénivelé.  

Les plus courageux peuvent enchaîner la partie sud du 
circuit rose et la partie nord du circuit orange pour une 
belle randonnée d’environ 17 km avec un dénivelé de 
350 m.

Texte : A. Marty
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À LA CHASSE, 
« c’est un peu le désert, il faut se contenter 
de ce qu’on a et l’apprécier »

Le Dossier

La chasse reste ancrée dans les campagnes et fait pleinement partie de la gestion de la forêt et de sa faune. 
À Pouyastruc, ce sont 27 chasseurs qui adhèrent à la Société de chasse communale pour pratiquer différents 
types de chasse : 1. en battue pour le sanglier (à différencier de la battue administrative), 2. la chasse à l’affût, 
pour le sanglier, le chevreuil ou le lièvre, 3. la chasse au petit gibier au chien d’arrêt ou au chien courant. Si les 
deux premières sont encadrées par Michel Clarac (sanglier) et Jean-Jacques Dalier (chevreuil, lièvres), cette 
dernière est la « chasse gardée » de Jean-Pierre Boutinaud, président de la Société de chasse de Pouya depuis 
trois ans. Il donne le la à la chasse et non le do (chasse d’eau, la blague a fait plouf).

Jean-Pierre a sa vision de la chasse. L’homme bien 
connu au village est taxidermiste de profession, un 
observateur averti et un amoureux de la nature et des 
animaux. Lui ne chasse pas en battue, mais travaille 
plutôt à la réintroduction de la faune sauvage. Car, 
contrairement à ce qu’on pourrait croire, ce n’est pas 
uniquement pour être tirés que les faisans qu’on croise 
parfois dans nos jardins sont élevés et relâchés dans 
les bois. « On effectue quatre lâchers dans la saison, 
le prochain a lieu le 4 novembre avec 20 oiseaux. On 
n’en tire que deux et on ne tire jamais la poule faisane. 
On aimerait réintroduire le faisan, retrouver de la 
biodiversité, mais c’est très difficile. »

Chat m’énerve
Car d’autres prédateurs font des dégâts : « Les pies 
qu’on est obligés de piéger. Et le chat domestique 
est aussi un vrai prédateur. Il faut absolument les 
faire stériliser. On estime que 12 millions d’oiseaux 
sont tués chaque année par des chats en France. » 
Mais aussi le système agricole conventionnel : « On a 
détruit les biotopes. Les haies, qui sont des abris, ont 
été supprimées. Les trois premières semaines de vie, 
le faisandeau se nourrit exclusivement d’insectes, 
mais il y a des pesticides. Je chasse ici depuis 40 ans 
et la modification du territoire me fait bondir. Il n’y a 
plus d’alouettes, de grives ni de cailles. Au mois de 
juin Pouyastruc est une forêt vierge, puis, quand c’est 
moissonné, un désert. » Les chasseurs ont bien replanté 

des haies en bas de Labatut. Une goutte d’eau. 
Selon Jean-Pierre, les populations sont bien régulées 
à Pouyastruc. Car il existe des quotas pour tirer, les 
fameux bracelets. Cette année, c’était par exemple 13 
chevreuils. 
« Cela permet de limiter le cheptel et ainsi la prédation 
des jeunes pousses d’arbres. » En fin de saison, 
quelques renards, qui n’ont pas de prédateur, sont 
éliminés. 

À Pouyastruc, les chasseurs sont des retraités ou des 
actifs du village. Mais aucune femme, alors qu’on 
dénombre près de 8 % de chasseresses au niveau 
national. « Il y a pas mal de cheveux blancs, c’est sûr, 
quelques quadras, mais pas de jeunes. On se pose 
la question de l’avenir. Même si 500 à 700 jeunes 
passent le permis chaque année dans les Hautes-
Pyrénées, la chasse n’est pas dans l’air du temps et 
le coût est important. » Quand il a fait la Une de la NR 
pour l’ouverture de la chasse il y a trois ans, Jean-
Pierre a reçu des menaces. À Mascaras, des miradors 
ont été renversés. Mais lui est ouvert à la cohabitation :  
« Ici, la chasse du petit gibier sédentaire n’est ouverte 
que les mercredis, samedis et dimanches. Et elle est 
fermée pour le petit gibier dès le premier dimanche 
de décembre alors que la fermeture générale a lieu 
mi-janvier. La chasse, pour moi, c’est un bon moment 
entre amis, dans la nature, avec mes chiens. Vous 
savez, on dit “Ne pas tirer, c’est chasser aussi”. » De 
quoi réconcilier chasseur et observateur.

Texte & interview : B. Braunstein, M.J. Castaing 
Photo : Andy Barrejot, La Dépêche du Midi
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ARTISAN ZOOM

PASCAL ABADIE,
LA SÈVE DANS  
LES VEINES

Texte : M.J. Castaing 
Photo : M.P. Abadie

Point de dossier sur la forêt sans évoquer le devenir de 
cet arbre, peut-être centenaire, qui une fois tombé et 
transformé en planches, va passer entre les mains expertes 
d’un menuisier. Par Toutatis !  Nous avons dans le village 
ce menuisier qu’il nous fallait rencontrer en la personne de 
Pascal Abadie. Ils nous ont, lui et son épouse Marie-Paule, 
ouvert leur porte et leurs souvenirs pour un échange plein 
de générosité et d’odeurs de bois fraîchement scié. 

 
Les racines du métier
Fils et petit-fils de menuisier, Pascal est naturellement 
tombé dans cette potion magique pleine de copeaux. 
L’histoire commence en 1933 avec le grand-père, puis 
le père et se poursuit avec lui dès 1985 où, CAP en 
poche, il reprend l’atelier avec son épouse : « ça s’est fait 
simplement comme ça sans qu’on se pose la question 
de qui fait quoi… c’est elle qui s’occupe des finitions ». 
Pascal s’occupe de la conception des ouvrages (portes, 
escaliers, meubles, volets, tables, fenêtres…) en faisant 
un dessin sur papier pour les petites pièces ou sur 
contreplaqué pour les pièces plus volumineuses, à 
l’échelle 1/10e, puis en les fabriquant, tandis que Marie-
Paule s’occupe de la réalisation de décors, moulures, 
reliefs ainsi que de la peinture ou du vernissage si besoin.  

Un homme fait de ce bois-là  
 
Notre menuisier ne compte pas ses heures. « Du travail, 
du travail, du travail… ». Il faut sans cesse remettre le bois 
sur l’établi pour s’améliorer, progresser et relever les défis 
qu’imposent certaines réalisations. Il décrit son métier 
comme exigeant, pour lequel il faut être très sérieux, 
rigoureux, impliqué et généreux. Aucune de ses machines 
n’est à commande numérique, néanmoins il réalise « du 
travail aussi propre et soigné », car il a cette exigence du 
passionné.

Faire le plein d’essences
« C’est un travail qu’on apprend à aimer » car le bois est un 
matériau vivant et « on ne fait pas ce qu’on veut ; en été 
le bois se cintre plus vite », il faut sélectionner les planches 
en conséquence. Il ne s’approvisionne plus en grumes qu’il 

sciait alors lui-même et faisait sécher pendant 2 à 3 ans, 
mais se fournit désormais en planches déjà sèches auprès 
d’un fournisseur tarbais. Il utilise les essences de chêne, de 
pin des Landes et de bois exotique. Il préfère le chêne car 
c’est un bois esthétiquement beau, polyvalent, robuste et 
durable (plus résistant aux attaques des insectes grâce à 
sa forte teneur en tanin). Son odeur et son façonnage sont 
très agréables contrairement au bois exotique à l’odeur  
« particulièrement désagréable ». Sur la question du « prix de 
l’essence », loin de lui le « prix coutant à la coupe » et il doit 
lui aussi faire face à une augmentation de près de 60 % des 
tarifs du bois en 1 an ½… mais qu’il maîtrise sur ses tarifs car 
« faire plaisir aux gens » reste son crédo. 

Les multiples branches de son travail
À voir les nombreuses photos de ses ouvrages, on découvre 
qu’on ne peut visiter les alentours sans tomber sur l’un 
d’entre eux : les portes des églises d’Oléac, de Marseillan 
et d’autres du canton, les encadrements des portes et 
fenêtres de notre mairie, les portes et étagères de notre 
salle multi-activités, l’avant-toit de son propre atelier et 
bien plus que vous pouvez aussi découvrir sur son site 
internet (menuiserie-abadie-pascal.business.site) « J’ai 
eu le plaisir de travailler dans de nombreuses maisons du 
village et j’en remercie encore ici les personnes qui m’ont 
fait confiance ».
Sans compter la porte allongée sur les tréteaux qui viendra 
bientôt remplacer celle de l’église de Jacque, la porte 
peinte qui sèche dans le local dédié, le plateau de table 
bigourdane taillé et retravaillé à la demande d’un client, 
les commandes se succèdent dans son atelier. Pascal a 
même réalisé un bijou pendentif en bois pour sa fille… gage 
que Pinocchio pourrait bien surgir un jour des mains en or 
de notre artisan.  
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HISTOIRE & PATRIMOINE

La grande maison
« La grande maison » comme l’appelle 
la famille Baseilhac qui y demeure 
depuis son origine ou « le château » 
comme l’appellent traditionnellement 
les Pouyastrucais constitue un des 
éléments remarquables du patrimoine 
bâti de la commune.

À ce jour, aucun document ne 
permet d’attester avec certitude 
la date de construction de cette 

bâtisse mais c’est sans doute dans 
les années 1600 que débute l’histoire 
de la grande maison et d’une lignée 
de chirurgiens. D’où arrive la famille ? 
Là encore aucune certitude même si 
l’hypothèse de racines bigourdanes, 
de la plaine de l’Adour ou du sud du 
Gers dans le secteur de Tillac, semble 
la plus probable.

Un premier écrit indique qu’un certain 
Simon Baseilhac, chirurgien à Laas, 
décédé en 1694, est enterré dans la 
nef de l’église de Pouyastruc dans le 
tombeau de ses ancêtres. Son frère 
Gabriel Baseilhac est lui mentionné 
comme chirurgien à Pouyastruc.

Des générations de chirurgiens voient 
le jour dans la grande maison. Le plus 
connu d’entre eux pour son invention du 
lithotome caché, instrument chirurgical 
permettant l’extraction des calculs de 
la vessie,  Jeannet Bazeillac dit frère 
Côme y naît en 1703. Son frère aîné Jean, 
propriétaire de la maison, décède en 
1766 et c’est son neveu, Pascal Baseilhac, 
médecin chef à l’hôpital de la Charité à 

Paris, qui hérite de la demeure. Il va y 
apporter de nombreuses modifications 
qui vont donner à la maison quasiment 
son aspect actuel.

Résidant à Paris, il confie la gestion 
de la propriété  à son frère et à son 
neveu mais garde un œil très attentif. 
Il décide d’aménager la demeure « à la 
mode ». Ce réaménagement est réalisé 
entre 1780 et 1792. Le rez-de-chaussée 
dévolu jusque-là au stationnement de 
charrettes, peut être à l’hébergement 
d’animaux... est transformé en espace 
d’habitation avec la fermeture de 
larges portes dont on voit encore 
les traces, et la création de fenêtres. 
Un étage est rajouté à la maison et 
un élégant escalier à la parisienne 
est créé pour desservir les niveaux 
supérieurs. 
Un chai est construit sur l’arrière.

Si sur le cadastre napoléonien de 1809, 
on distingue une aile nord aujourd’hui 

disparue, la maison n’évoluera plus 
qu’à la marge après ces travaux 
majeurs de la fin du XVIIIe siècle.

Au décès de Pascal Baseilhac en 1806, 
c’est son petit neveu qui hérite de la 
maison. Celui-ci déroge à la tradition 
familiale, il n’est pas chirurgien mais 
notaire et installe son étude au rez-
de-chaussée de la maison. Son fils 
François Honeste, également notaire, 
propriétaire jusqu’en 1892, fera installer 
la grille et le portail en fer forgé , on 
voit d’ailleurs ses initiales sur la partie 
haute du  portail.

La grande maison reste habitée 
mais se dégrade au fil du temps. 
Émile Paul Baseilhac, le père de 
l’actuel propriétaire Jean Baseilhac, 
entreprend les travaux nécessaires 
à sa préservation dans les années 
1957-1970. La toiture est refaite, des 
rafraîchissements intérieurs sont 
réalisés. La demeure redevient un lieu 
de rencontres familiales. Catherine et 
Jean Baseilhac s’y installent en 1993 
avec la volonté de poursuivre cette 
belle histoire débutée il y a plus de 
quatre siècles.

Merci à Jean et Catherine Baseilhac pour leur 
disponibilité et leur aide pour la rédaction de 
cet article, ainsi que pour les photos mises à 
disposition.

Entretien & texte : A. Marty
Photos : Famille Baseilhac
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Après « POP à l’école », nous avons 
découvert un nouveau livre  
« Un automne avec POP »
C’est l’automne, Pop et son ami Kiki l’écureuil décident de faire un 
gros goûter avec tous les fruits d’automne. Tartes au potiron, aux 
poires, jus de raisin, cookies aux noisettes, etc. Il y a tellement de 
bonnes choses qu’ils vont inviter tous les copains ! Mais... qui les 
observe de loin et n’ose pas s’approcher d’eux ? 

Comme POP, nous avons ramassé des trésors d’automne, dans la cour de l’école et nous avons fait de 
beaux dessins avec :

Une maison Un carré Un escargot Un bonhomme

Nos mobiles comme Calder
C’est Calder qui nous a donné cette idée. Il a 
fabriqué beaucoup de mobiles. Pour faire nos 
mobiles, on a dessiné des formes sur du papier 
avec des couleurs et on les a découpées. On a 
accroché les morceaux sur les ficelles. Quand on 
les a suspendus au plafond, ça bouge avec le 
vent.

 

Le rugby à l’école
Avec maître Matthieu, on fait du rugby dans 
la cour. On s’échauffe, on fait des passes en 
marchant et on fait des courses de relais. On joue 
aux loups et aux moutons  et aussi aux crocodiles 
dans la mare.

Le yoga, on aime bien
Chacun est sur un tapis et on fait des postures. 
La posture du chat, on doit faire le dos rond et le 
dos creux. La posture du tigre, ça tire beaucoup 
sur les jambes. La posture de la grenouille, on doit 
avancer les mains et les pieds après. La posture 
du guerrier, ça tire sur les jambes et les bras. Mon 
moment préféré, c’est à la fin quand on fait le 
chant de l’oiseau AAAAAAAOOOOOOMMMMMM  et 
qu’on s’allonge.

À la récréation
On joue à la poutre, on joue avec les pneus et on 
joue au foot. Dans la cabane, on fait des magasins, 
des décorations avec des plantes, de la menthe, 
de la paille, des chapeaux de gland et des petites 
branches. On a regardé une chenille qui avait une 
pique sur la tête.
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  LE COIN DES PITCHOUNS ÉCOLE

Retrouvez tous les 
événements  

Rubrique AGENDA p. 23

La poésie de rentrée des CE  
Pour cette rentrée, nous avons appris une poésie qui s'appelle : « Chouette c'est la rentrée ! » 
On a eu l'idée d'en inventer une nouvelle, en s'inspirant de cette poésie.

Chouette, c’est la rentrée,
On va bien étudier !

Zut, c’est la rentrée,
Je n’ai pas acheté ce qu’il fallait.

Chouette, c’est la rentrée,
Avec les copains, on va bien s’amuser !

Zut, c’est la rentrée,
On ne peut plus se reposer.

Chouette, c’est la rentrée,
Dans notre classe tout s’est bien passé !

Zut, c’est la rentrée,
Je n’ai pas envie de travailler.

Chouette, c’est la rentrée,
J’ai perdu ma dent de lait !

Zut, c’est la rentrée,
J’ai oublié de me lever.

Les CE de Pouyastruc

Chouette c’est la rentrée

Chouette, c’est la rentrée,
On va bien s’amuser !

Zut, c’est la rentrée,
Plus de grasses matinées ! 

Chouette, c’est la rentrée,
La maîtresse est bronzée !

Zut, c’est la rentrée,
Bientôt fini l’été !

Chouette, c’est la rentrée,
J’ai de nouveaux souliers !

Zut, c’est la rentrée,
J’ai un peu mal aux pieds !

Sylvie POILLEVÉ

Les CM globe -trotters
En ce début d’année, nous voyageons à distance 
avec notre camarade Léo qui est en CM2 dans 
notre classe. Il a parcouru une partie de l’Asie et de 
l’Océanie. Grâce à internet, nous communiquons : 
il nous a envoyé des photos représentant 
différents paysages (de villes, de mers, de lacs, de 
montagnes, de volcans), des temples d’Indonésie 
et de Malaisie, des animaux (des singes et des 
éléphants) et des plats traditionnels. Actuellement, 
Léo se trouve en Nouvelle-Zélande. Du coup, nous 
avons lu en classe un roman d’aventure qui se 
passe dans cette île : La Dernière Danse des Maoris. 
Nous avons découvert un peuple, les Maoris, qui vit 
dans la forêt et qui pratique la danse du Haka.

En parallèle, nous travaillons sur la Namibie car 
nous participons à la Coupe du monde de rugby 
scolaire avec 19 autres équipes du département. 
Chaque école représente un pays et on nous a 
attribué la Namibie. à travers nos recherches, nous 
avons appris que ce pays  est situé à l’Ouest de 
l’Afrique du Sud et qu’on y trouve le désert le plus 
vieux du monde : le désert du Namib. L’emblème 
de la Namibie est l’oryx. On y rencontre d’autres 
animaux, notamment les « Big Five » : lions, 
éléphants, rhinocéros noirs, léopards et buffles. 

D’ailleurs, nous avons découvert dans un reportage 
que les écoles ne sont pas sécurisées et que les 
éléphants peuvent y pénétrer à tout moment. Il ne 
faut surtout pas les regarder dans les yeux pour ne 
pas se faire charger.
On a également appris que beaucoup de 
Namibiens sont blancs car les Allemands ont 
conquis ce pays durant le XIXe siècle. Mais, il 
existe encore des peuples autochtones : les San 
et les Himbas. Ils ne vivent pas comme nous. Par 
exemple, les femmes portent peu de vêtements 
et parcourent plusieurs kilomètres par jour pour 
aller chercher de l’eau pendant que les hommes 
s’occupent des troupeaux.
Nous avons aussi lu un album Le Maillot de Madiba 
sur le thème du rugby et de l’apartheid en Afrique 
du Sud. On a découvert qui était Nelson Mandela : 
un personnage à la fois courageux et héroïque qui 
a lutté contre la séparation des Noirs et des Blancs.
Pendant la Coupe du monde de rugby (la vraie), 
la Namibie n’a pas gagné de match car elle n’est 
pas à la hauteur des meilleures nations. Son sport 
national est le football. 

De notre côté, nous espérons remporter quelques 
matchs lors de notre tournoi le 19 octobre et peut-
être même ramener la coupe à l’école ??? 
Nous croisons les doigts...
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ÉQUIPEMENT & AGENTS MUNICIPAUX

DÉCHÈTERIE
Tu tries ou tu jettes ?
Avant de prochains travaux d’agrandissement, de 
sécurisation et de mise aux normes, notre déchèterie 
s’est déjà refait une beauté. La signalétique a été 
récemment refaite pour encore mieux trier et s’y 
retrouver dans tous ces containers, colonnes, bacs et 
bennes. Plus encore que le site lui-même, Éric Pérès, 
son gardien depuis 17 ans, est devenu une figure 
incontournable de Pouyastruc.

Reconnaissable par sa tenue professionnelle toute 
en fluo, mais surtout par son indécrochable sourire 
et sa bonne humeur, Éric est un maillon unique dans 
la grande boucle de l’élimination de nos déchets. 
Il connaît chaque usager qu’il accueille, et l’aide à 
répartir ses déchets dans les bennes correspondantes. 
Notre site draine les usagers de 27 communes, il a 
comptabilisé une moyenne d’environ 50 passages par 
jour. Il aime prendre des initiatives et gère notamment 
l’optimisation de chaque container ou benne et leur 
levée en fonction de leur niveau de remplissage et 
des délais des différents prestataires. Il assure aussi 
l’entretien du site car il apprécie surtout que « ça soit 
propre et agréable à l’œil ».

Côté chiffres, Éric connait le coût de chaque benne. Il 
explique que « l’interdiction de brûler les déchets verts 
a entrainé une hausse de leur volume en déchèterie. 
Leur coût par benne transportée ayant grimpé, cette 
benne a donc été retirée et une zone de dépôt créée, 
permettant d’augmenter la capacité de stockage et 
réduire le nombre d’enlèvements ». Il faut être réactif 
et il met aussi en avant le travail de son chef d’équipe, 
M. Cazenave qui, dans la même optique de réduction 
des coûts, a permis notamment de diminuer le tarif 
d’enlèvement des cartons, en changeant de prestataire 
(Récup’Action). 

Il constate amèrement que 11 bennes de « tout-venant » 
sont levées chaque mois pour être enfouies ! Ce « tout-
venant » n’appartenant pas à une filière de recyclage 
ou traitement spécifique est mis, tel quel, en « casier » et 
compacté sur site d’enfouissement, d’où l’importance 
de trier en amont tout ce qui est valorisable. Il aimerait, 
à l’instar de celle des Forges, qu’une recyclerie soit 
créée afin de donner une seconde vie à certains 
objets/déchets et réduire ainsi le nombre de bennes. 
Son sens du contact est un atout face aux incivilités 
qu’il constate parfois. Éric est seul pour contrôler, gérer, 
corriger, guider… et parfois rappeler à l’ordre quelques 
indélicats qui se trompent... de container. 

Sur l’autoroute ce sont les hommes en jaune qui veillent 
sur notre sécurité ; à la déchèterie c’est Éric qui veille sur 
tout ! N’oublions donc pas ses conseils : « prévoyez des 
gants adaptés aux produits que vous videz et soyez 
organisés, pour faciliter le déchargement le moment 
venu »… et n’oublions pas le sourire, car nous savons 
qu’il nous le rendra au centuple. 

Texte & photo : M.J. Castaing

LES DIFFERENTES 
BENNES DISPONIBLES 
SUR LE SITE 
 
 
• Bouchons plastiques                                     
• Cartouches d’encre

• Huiles de friture/
vidange
• Capsules Nespresso
• Piles/Batteries

• Peintures/vernis/
colles/silicones
• Produits cosmétiques

• Cartons/journaux/
magazines

• Cartons emballages
• Verre
• Bouteilles plastiques

• Vêtements/
Chaussures

• Ampoules/Tubes 
(néons-Led)

• Gravats (sauf placo/
Siporex)

• Bennes : Bois – Tout-
venant – Métaux
• Écrans

• Petits appareils 
électriques

• Électroménager (gros 
électro froid et gros 
électro hors froid)
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  ZOOM SUR... ASSOCIATIONS  

LES WASPS  
DE POUYA,  
LE HAUT DU 
PANIER !
L’offre sports co’ de Pouyastruc se 
développe. Après le rugby et le hand 
féminin, voici le basket. Cet été, William 
Fernandez est arrivé avec un beau projet 
de club dans les cartons. Le maire, Michel 
Pailhas, a dit banco. Les Wasps de Pouya 
étaient nés !

Les Wasps, ce sont les guêpes en anglais, pour le 
maillot jaune et noir rayé de l’équipe 1 du Basket 
Club Pouyastruc. Pourtant, elles piquent déjà 
aussi fort que des frelons, avec une victoire lors 
du tournoi de préparation organisé par le club au 
gymnase mi-septembre contre des équipes de 
Régionale 3. Et un premier match de championnat 
(Départementale 2) gagné de 100 points… C’est 
pas du jeu. 

Il faut dire que le président, William Fernandez, 
est un ancien semi-pro qui a écumé les clubs 
des Landes, avant de revenir jouer en famille à 
Bagnères. Cet été, l’habitant d’Orleix a cherché à 
monter son propre club et il a trouvé son bonheur 
à Pouyastruc. « Le maire s’est montré très ouvert, 

il a même fait refaire le traçage basket dans le 
gymnase ». William a d’abord monté une équipe, 
ramenant ses frères, puis des habitants des 
Coteaux : Vincent Rico ou Bertrand Acosta (opticien 
à Trie), qui ont joué en Prénationale, et Damien, le 
fils de Floryse. Le genre de gars qui se lèvent la nuit 
pour regarder la NBA. Ils sont aujourd’hui 13. William, 
habituellement intérieur (ailier ou pivot, poste 4 ou 
5) joue meneur, « pour faire jouer les autres et faire 
progresser l’équipe ». Objectif montée immédiate.

Face à la demande, William a déjà lancé un 
créneau loisirs qui compte une dizaine de joueuses 
principalement. Le club tendra vite à se développer. 
Il souhaite pérenniser un tournoi de rentrée convivial 
avec paëlla, comme on fait dans les Landes. Et  
« d’ici à 3 ans, ce serait bien de construire une école 
de basket. » Et ainsi diversifier l’offre sportive au 
village pour les plus jeunes. Vous saviez qu’Antoine 
Dupont a commencé au basket ?

basketclubpouyastruc.com
Tél : 06.58.80.27.05

contact@basketclubpouyastruc.com 

Texte : B. Braunstein
Photo : Wasps
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  ASSOCIATIONS  ZOOM SUR...  

Pendant 30 ans Anna Rouquette a mené avec 
passion le club de Gymnastique Volontaire des 
Rives de l’Estéous. Des plus petits aux plus âgés elle 
a fait l’unanimité pour sa gentillesse, son écoute et 
son dévouement. Mais voilà, à 68 ans, Anna a pris 
sa retraite bien méritée en juin dernier. Beaucoup 
se sont dit que naturellement tout allait s’arrêter. 
Mais c’était sans compter quelques adhérentes 
sacrément volontaires qui ne voulaient pas faire 
sans ces séances de gym hebdomadaires aussi 
nécessaires que conviviales. 

Une nouvelle dynamique

Françoise Darche-Duquenoy (présidente) et Marie-
Claude Pardon (secrétaire) ont décidé de reprendre 
les rênes de l’association avec comme mot d’ordre 
« maintenir la convivialité et l’ambiance familiale » 
distillées par Anna toutes ces années. Mais comment 
faire pour donner envie aux anciennes adhérentes de 
revenir ? « On a imaginé un repas en fin de saison pour 
remercier Anna mais aussi pour développer un lien 
entre nous, de la convivialité pas seulement durant 
les séances », explique Françoise Darche-Duquenoy 
qui compte bien développer ces petits rendez-vous 
parallèles plusieurs fois dans l’année car « à la suite 
de ce repas, la plupart ont décidé de se relancer à 
nos côtés ».

Doux, ludique et en musique !

Il fallait aussi trouver une nouvelle animatrice, 
diplômée et dynamique. C’est Audrey Rousseau 
qui s’attèle à présent à cette tâche. Chaque jeudi 
matin, de 9 h à 10 h à la salle multi-activités, 
elle encadre une petite quinzaine de femmes 
de tous âges et s’accomode des besoins et des 
contraintes physiques des unes et des autres. 
C’est doux, ludique et grande nouveauté cette année, 
c’est en musique !  

Au fait, messieurs, vous êtes les bienvenus !
  
Contact : Françoise Darche-Duquenoy  
Tél. :  06 81 47 70 83 / françoise.darche@hotmail.fr

Un autre club s’installe chez nous, le TCKM 65 Pouyastruc 
(affilié TCKM - Tactical Combat Krav-Maga – International). 
Franck Hénot son dirigeant est venu compléter notre 
désormais grande gamme sportive locale. Il est diplômé 
instructeur fédéral, ceinture noire 3e DAN, de krav-maga/
self défense et s’est associé un nom déjà connu du village 
comme entraîneur de nos handballeuses, en la personne de 
Didier-Jean Othily.  

Une discipline militaire adaptée aux besoins du public

Le krav-maga, « combat rapproché » en hébreu, est une 
méthode de combat axée sur l’autodéfense, développée à l’origine par l’armée israélienne, permettant de 
neutraliser un adversaire de la manière la plus rapide et efficace possible. Franck et Didier-Jean initient donc 
à l’apprentissage de réactions face aux agressions et violences physiques, à la gestion du stress et de la peur 
et à avoir confiance en soi. La méthode est conçue pour apprendre à chaque citoyen, grâce à des gestes 
simples, à se défendre par leurs propres moyens en ciblant les faiblesses du corps pour pouvoir s’extirper 
d’une mauvaise situation.

« Le but est d’avoir une force pour ne pas avoir à s’en servir .»  P. Elophe (Président TCKM International)

On compte près de 10 000 licenciés en France. Le principal atout du krav-maga est qu’il ne faut pas de 
dispositions physiques particulières, quelle que soit sa morphologie ou sa force, il est accessible à tou(te)s dès 
13 ans. Un certificat médical est à fournir pour toute adhésion et Franck propose 2 cours d’essai gratuits… alors 
rendez-vous dès lundi et jeudi de 19 h 30 à 21 h à la salle multi activités. 
  
Contact : Franck Hénot 06 80 74 54 24

Krav-Maga / Self défense
Même  pas peur !

Texte : M.J. Castaing 
Photo & interview : L. Bernard

Un club de gymnastique, 
volontaire et en super forme !

Texte & photo : A. Decotte
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  ANNUAIRE & ACTUS ASSOCIATIONS  

 

SANTÉ/SOCIAL/
HUMANITAIRE 
• ADMR Association d’aide à 
domicile en milieu rural

Contact : admr.pouyastruc@fede65.
admr.org / Tél. : 05 62 33 29 70
 
• La Fraternelle Aides aux familles 
adhérentes lors d’un décès
L’association accompagne les L’association accompagne les 
familles endeuillées, matériellement et familles endeuillées, matériellement et 
moralement.moralement.

Contact : M. Jean-Jacques DALIER
Tél. : 06 33 38 13 01
jeanjacques.dalier@wanadoo.fr

• Secours Catholique Lutte contre la 
pauvreté
L’association reconnue d’utilité publique L’association reconnue d’utilité publique 
est un service de l’Église Catholique.est un service de l’Église Catholique.

Contact : M. Pierre MENVIELLE
Maison paroissiale - 1 rue de la poste
sc.pouyastruc@orange.fr

CULTURE/LOISIRS
• Amicale des Retraités de 
Pouyastuc
L’association accueille tous les retraités L’association accueille tous les retraités 
désireux de se réunir autour de diverses désireux de se réunir autour de diverses 
activités sportives et culturelles.activités sportives et culturelles.

Contact : M. Jean-Paul COLARD
Tél. : 05 62 31 26 50 / 06 20 89 73 78
amicaledesretraitespouyastruc@gmail.com

• APE Association des parents 
d’élèves
L’association organise des événements L’association organise des événements 
afin de collecter des fonds pour améliorer afin de collecter des fonds pour améliorer 
la vie des enfants de l’école de Pouyastruc.la vie des enfants de l’école de Pouyastruc.

Contact : 06 51 95 41 31 
ape.pouyastuc65@gmail.com

• Catéchisme
Contact : Jean-Claude KIEGER
Tél. : 05 62 31 08 83

• Les Chanteurs de 
l’Estéous Chorale
Contact : Anne-Marie MENVIELLE
Tél. : 06 62 33 23 51
anne-marie.menvielle@orange.fr

• Comité des Fêtes  Conscrits 
Traditionnellement, le comité des fêtes Traditionnellement, le comité des fêtes 
organise la fête du village fin juillet.organise la fête du village fin juillet.

Contact : Emma CANTET Tél. : 06 37 00 40 
78 / Emma ESTRAMPES Tél. : 06 45 30 98 28
comitedesfetesdepouyastruc65@gmail.com

• Coup de Pouce Soutien scolaire, 
Théâtre, Danse, Musique, Photo, Arts 
plastiques, Anglais, Atelier Mémoire...
L’association dynamise le territoire en L’association dynamise le territoire en 
proposant une grande diversité d’activités.proposant une grande diversité d’activités.

Contact : Mme Sonia FAREH
Tél. : 06 70 67 16 96
facebook.com/coupdepoucepouyastruc

• Festival des Sorcières de l’Arros
Contact : 
festivaldessorcieresdelarros@gmail.com

• Société de Chasse de Pouyastruc
Contact : Jean-Pierre BOUTINAUD
Tél. : 06 81 09 88 71
 

SPORTS
• Les Archers de l’Estéous 
Club de tir à l’arc
Pratique du tir à l’arc en plein air et en 
salle.

Contact : Jean-Henri LARRIEU-MANAN
Tél. : 06 08 93 22 85
jean.larrieumanan@sfr.fr

• Taïso 
Contact : Véronique WOJTKOW
Tél. : 06 61 14 70 24 

• TCKM 65 Club Krav-maga 
- Self Défense
Contact : Frank Hénot
Tél. :  06 81 47 70 83

• Gymnastique Volontaire des 
Rives de l’Estéous 
Contact : Françoise Darche-Duquenoy  
Tél. :  06 81 47 70 83
françoise.darche@hotmail.fr 

• Pouyastruc Handball Féminin 
Entraînements et compétition.

Contact : Patrick ADER / Corinne PARDON
Tél. : 06 04 07 16 65
patrickader@orange.fr

• Tennis Club de Pouyastruc 
ÉÉcole de tennis enfants et adultes. cole de tennis enfants et adultes. 
Pratique du tennis en loisir et compétition.Pratique du tennis en loisir et compétition. 

Contact : Lionnel BERNARD 
Tél. : 06 22 27 74 86
club.tennis.pouyastruc@gmail.com

• Union Sportive du Canton de 
Pouyastruc Club de rugby 
ÉÉcole de rugby. cole de rugby. ÉÉquipes Bequipes Benjamins innjamins inimes, imes, 
Cadets Juniors (Entente des Coteaux) et Cadets Juniors (Entente des Coteaux) et 
Séniors.Séniors.

Contact : Guy LAMARQUE
Tél. : 07 89 01 63 10
usc.pouyastruc@orange.fr
facebook.com/usc.pouyastruc.9

• Basket Club Pouyastruc
Contact : Tél. : 06 62 33 23 51
contact@basketclubpouyastruc.com
basketclubpouyastruc.com
 

EN SAVOIR + 
Rubrique Vie associative 

www.pouyastruc.fr

L’ACTU DES ASSOS
 
FESTIVAL DES SORCIÈRES 
DE L’ARROS • Le Festival était 
jusque-là porté par l’association Coup de 
Pouce. Une association dédiée vient d’être 
créée, présidée par Franz Lopes-Freire.

APE • Malgré le départ de Valérie que 
nous remercions infiniment pour son aide 
ces deux années et qui continuera à nous 
aider sur les événements, nous sommes 
ravis d’avoir reconstitué le bureau avec de 
nouveaux bénévoles : Gwendoline (maman 
de Antoine, Rafael et Adam) et Pamela 
(maman de Lyham et Illan) à la présidence, 
Aude (maman de Agathe, Anaïs et Iris) 
et Floriane (maman de Maëlle et Tom) 
au secrétariat, Cédric (papa de Loan et 

Emma) et Stéphane (papa de Justine) à la 
trésorerie.  
Nos prochains rdv : Sortie à Jump Around 
en décembre offerte aux enfants / Noël en 
partenariat avec la municipalité / Vente de 
chocolats de Noël / Carnaval / Vente de 
chocolats de Pâques / Olympiades pour les 
J.O. / Kermesse.

AMICALE DES RETRAITÉS • 
Le programme 2024 n’est pas encore arrêté, 
mais il promet d’être aussi dynamique 
que l’année 2023 où les rendez-vous se 
sont multipliés (dernièrement un voyage 
à Moissac). Et toujours les sacrosaintes 
activités hebdomadaires : lundi pétanque, 
mardi cartes, scrabble et sortie montagne, 
mercredi gymnastique, vendredi marche 
dans les Coteaux.

HANDBALL FEMININ  •  Venez 
nous soutenir pour nos prochains matchs 
au gymnase le 11/11 à 19h et le 18 /11 à 19h.

BASKET  •  Les Wasps vous attendent 
au gymnase pour soutenir l’équipe.
12/11 à 14h - 9 /12 à 19h  - 10/12. 
TENNIS  •  Notre prochain tournoi aura 
lieu du 12 au 14 janvier. 

CHANTEURS DE L’ESTÉOUS  
•  Concert de Noël le 17 décembre à 
l’église de Pouyastruc

Retrouvez les 
événements du village 

Rubrique AGENDA p. 23
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DÉLIBÉRATIONS

Le conseil municipal règle par ses délibérations les affaires de la commune. 
Nous vous présentons ici les décisions les plus importantes depuis le début 
de l’année.

MARS 
2023

Voirie :
• Choix des entreprises Cami dou Pichou :
Dours (busage) 14 395 € HT
La Routière des Pyrénées 22 963 € HT

• Réfection chaussée rue des Écoles : entreprise retenue 
La Routière des Pyrénées 11 460 € HT

 
Bâtiments :

• Remplacement éclairage salle polyvalente 400 watts
par 160 watts à LED : entreprise retenue Nauel Elec 11 194.44 € HT
• Remplacement plaques translucides par bardage alvéolaire 40 mm :  
entreprise retenue SARL LACAZE 14 480 € HT

Acquisition terrain :
• Le conseil municipal s’est positionné pour acquérir une parcelle WB46 de 78 ares 
appartenant à Monsieur Joseph ESTRAMPES. 

Subvention : 
• Subvention de la chambre des Métiers et de l’Artisanat des Hautes-Pyrénées.
Le conseil municipal octroie une subvention de 300 €. 
(3 enfants de la commune suivent un apprentissage)

Désignation des grands électeurs : 
Élections sénatoriales de septembre 2023.
Délégués :  PAILHAS Michel  DEBAT Serge ALEGRET Christian
Suppléants : ROUX-CAYEZ Cathy DUBIE Karine DUCASSE Christophe

 

Vente de bois : mise en vente de 19 arbres laissés sur la parcelle 5B
Défense incendie : demande de subvention à la 3CVA pour remplacement d’un poteau 
incendie à la rue des Espiades.
Demande de subvention : auprès du Département au titre des amendes de police pour 
des travaux liés à la sécurité routière.
Désignation d’un agent coordonnateur : pour le recensement 2024, Mme CHAPUSOT 
Mélanie, secrétaire, est désignée.

JUIL.
2023

JUIN
2023
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Bâtiments :
Choix des entreprises pour la réhabilitation du bâtiment de l’ancienne poste

SEPT. 
2023

AOÛ. 
2023

LOTS ENTREPRISES MONTANT HT € MONTANT TTC €

1 – Gros œuvre PYRÉNÉES CONSTRUCTION 119 999.29 € 131 999.22 €

2 – Charpente bois TAPIE 13 784 € 15 162.40 €

3- Menuiseries extérieures aluminium PUYDARRIEUX 27 783.05 € 30 561.36 €

4 – Menuiseries bois SMAC 12 940.89 € 14 234.98 €

5 – Plâtrerie - Isolation SARL P&M 18 682.75 € 20 551.03 €

6 – Carrelage – Faïences SARL P&M 11 374.85 € 12 512.34 €

7 – Peintures – Sols souples DPR 10 747.30 € 11 822.04 €

8 –Éectricité – Chauffage PCS 26 887 € 29 575.70 €

9 – Plomberie - sanitaire - VMC SEDB 16 000 € 17 600 €

Mise en vente de bois Douglas sur une superficie de 1 ha parcelle E112 
en vue d’installer une plantation de châtaigniers sur 0,5 ha.

POINT TRAVAUX
Hall de la mairie
La remise en état du hall de la mairie comprenant le crépi des 
murs et le remplacement des anciennes menuiseries par des 
menuiseries alu thermolaquées est terminée. La rénovation 
de la façade a été confiée à l’entreprise Bejenaru de Miélan, 
les encadrements de portes et fenêtres à Pascal Abadie et les 
menuiseries à l’entreprise Menuiserie du Bosquet, tous deux 
artisans de notre village.

Travaux salle polyvalente
Au mois de juin l’entreprise CDM&R de Tarbes a réalisé le marquage au sol des terrains de tennis, basket et hand.

Éclairage public
Afin d’améliorer la performance environnementale des bâtiments communaux la rénovation de l’éclairage 
de la SP a été nécessaire. Les plaques translucides opaques ont été remplacées par un bardage alvéolaire 
incolore, travaux réalisés par l’entreprise Lacaze de Séméac. Remplacement de projecteurs de 400 watts par des 
projecteurs Radio LED 196 watts moins énergivores, travaux confiés à Nauel Elec de Boulin.

Cami Dou Pichou
La modernisation de la voirie communale Cami Dou Pichou a été confiée à l’entreprise Dours de Trouley-Labarthe 
et à La Routière des Pyrénées de Tarbes. L’entreprise Fonroche, quant à elle s’est occupée de l’installation de 
l’éclairage public solaire.

Rénovation de la poste
Les travaux de démolition intérieure ont débuté en septembre. 
Les entreprises, sous la conduite de l’architecte M. Boutet, 
interviendront chacune à son tour jusqu’à l’achèvement des 
travaux. La suite dans le prochain numéro.
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UNE MINUTE AVEC...  

Entretien & texte : C. Urricariet, C. Escoula
Photos : DR, USCP

DEUX CLÉMENT,  
DEUX CHAMPIONS !
Tous les deux s’appellent Clément. 
Tous les deux sont de Marseillan et ont 
été élevés au grain de l’USCP avant 
de s’élever au rang de champions… 
de France Espoirs pour Clément 
Sentubéry avec le Stade toulousain 
et du Monde moins de 20 ans pour 
Clément Mondinat avec les Bleus. 
Ils ont même connu leur première 
sélection ensemble, en Irlande, avec 
les U19. Mais ils n’oublient pas leur 
club formateur. Interview croisée.

Truc de Pouya : Vous voilà tous deux 
champions, comment avez-vous 
vécu cette aventure ?
Clément Mondinat : J’étais de retour 
de blessure, survenue 3 mois avant la 
Coupe du monde, donc super content 
d’y participer.
Clément Sentubéry, dit Kéké : On a 
eu un trou d’air, avec 3 défaites, mais 
sinon ça a été une bonne saison, on 
est monté en puissance jusqu’à la 
finale.

T.P. : Clément, arrivé comme 
doublure, tu as saisi ta chance face 
au Pays de Galles au point d’être élu 
homme du match... (6/6 entre les 
perches, des actions décisives), quel 
souvenir !
C.M. : C’était TOP ! C’est un super 
souvenir, ma première titularisation 
en équipe de France.

T.P. : Comment appréhendez-vous 
votre poste (10 ou 15 pour Clément, 
6-7-8 pour Kéké) ? Qui vous inspire ?
Kéké : C’est un poste où il faut être actif, 
avec beaucoup de déplacements. J’ai 
plus le profil d’un joueur de ballons, il 
me faut aussi bien défendre et faire le 
lien avec les trois-quarts.
Ardie Savea qui fait une énorme coupe 
du monde.
C.M. : Je suis buteur depuis la catégorie 
minime. Bien sûr, selon les matchs, 
il y a une pression supplémentaire, 
mais ça reste un plaisir. Un plaisir 
qui demande quand même un 
entraînement intensif. 
Longtemps François Trinh-Duc, et 
aujourd’hui je dirais Dan Carter.

T.P. :  Comment vous adaptez-vous 
au monde professionnel dans vos 
clubs ? Clément pour succéder à 
Antoine Hastoy à Pau ? Kéké pour se 
faire une place malgré la concurrence 
au Stade toulousain ?
C.M. : On est trois sur le poste de 10. Ça 
nous tire vers le haut. L’objectif est de 
s’affirmer et d’avoir du temps de jeu 
régulièrement.
Kéké : La première année il a fallu 
m’adapter et prendre mes repères. 
Il y a beaucoup d’internationaux. Et 
même en Espoirs, on est 2 ou 3 par 
poste, donc il faut toujours faire plus. 

T.P. : Comment êtes-vous venus au 
rugby ? C’était de famille ?
C.M. : Un premier entraînement à l’âge 
de 5 ans, en 2008. Bof… Mais tous mes 
copains jouaient au rugby, alors après 
un nouvel essai un mois plus tard, 
c’était parti !
Kéké : Oui, famille rugby, avec Papa et 
Rémy. On ne se posait pas la question 
de l’activité du week-end.

T.P. : Que vous a apporté l’USCP dans 
votre formation ? Quel lien gardez-
vous ?
Kéké : À peu près tout, j’y ai grandi ! 
Des valeurs. C’est important de savoir 
d’où l’on vient. C’est là que tout a 
commencé et là que ça pourrait finir.
C.M. : J’y ai acquis de bonnes bases. 
C’était une bonne génération, avec 
de bons résultats. On n’aimait pas 

perdre, à l’image des entraîneurs. Je 
suis présent dès que je peux. C’est 
notre club !

T.P. : Une anecdote à l’USCP ? Ou un 
souvenir ?
C.M. : Un super souvenir commun 
reste la victoire en benjamin du 
tournoi à l’Isle Jourdain, contre le 
Stade toulousain, c’était David contre 
Goliath. 

T.P. : Et le tournoi du 1er mai ?
C.M. : C’était énorme. Un seul regret : 
ne pas avoir gagné ce tournoi à 
Pouyastruc. On a gagné de nombreux 
tournois, dont celui de Bagnères en 
minimes en 2017. C’était la dernière 
année où on était ensemble. Ce qui 
nous a valu de nous teindre en blond !

T.P. : Avez-vous un porte-bonheur ?
Kéké : Non, j’aurais trop peur de l’oublier ! 
C.M. : J’ai arrêté, mais jusque là, oui, un 
caleçon jaune et noir, offert par Lucas 
Montaut, il y a quelques années.

QUESTIONS POUR 
2 CHAMPIONS 
Le meilleur ami du monde ?
En chœur : Clément

Le meilleur endroit du monde 
pour la 3e mi-temps ?
En chœur : Marseillan

La meilleure garbure du monde ?
En chœur : Chez Dulle !
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A Loto du Rugby

10 ans du club de Hand

COURANT  
janv.

SAM.
16

mar.

SAM. 
24

févr. 

Concert de Noël des 
Chanteurs de l’Estéous 
(Église de Pouyastruc)

Repas de Noël de l’USCP

Vin chaud de Noël  
APE & MAIRIE. 
Vente de chocolats au 
profit de l’APE.
Sortie à Jump Around  
pour les enfants, offerte 
par l’APE.

DIM. 
17 

déc.

SAM. 
16 

déc.

COURANT  
déc.

10h : Séance bébés 
lecteurs (Médiathèque) 

11h30 : Cérémonie dépôt de 
gerbe devant le monument 
aux morts

JEU.
7 

déc.

SAM. 
11 

nov.

Carnaval de l’APECOURANT 
févr.

Vœux du Maire et pot aux 
nouveaux arrivants

18h : Mois du film 
documentaire (SMA)

SAM. 
18 

nov.

Inauguration de la nouvelle aire de jeux - 21 juin

Festival des Sorcières - 24/25 juin  

Fête locale - fin juillet Ramassage de glands - APE & ONF - 8 octobre

Lancement Association des Sorcières de l’Arros - 10 octobre Séance bébés lecteurs à la médiathèque - 19 octobre

 Finalistes des Minicracks - 11 juin

Kermesse de l’APE - 30 juin 

Tournoi du 1er mai de l’USCP

Tournoi de tennis 
organisé par le TCP

12 / 14 
janv.



POUYASTRUC.FR

LE SITE PLEIN DE TRUCS

TRUCS  
PRATIQUES
MAIRIE  
Place de la Mairie

05 62 33 22 54
mairie-pouyastruc@wanadoo.fr
www.pouyastruc.fr 

Lundi : 9h à 11h / 16h à 18h 
Mardi : 9h à 11h 
Jeudi : 9h à 11h / 16h à 18h 
Vendredi  : 9h à 11h

• Permanence du Maire 
Michel PAILHAS 
Mardi de 17h à 19h sur RDV

• Conseillère départementale 
du canton des Coteaux 
Monique LAMON

Sur RDV à la mairie de 
Souyeaux 
ou à l’Hôtel du Département
6 rue Gaston Manent - Tarbes 
Tél. : 06 79 16 82 05
lamonmonique@gmail.com

ESPACE FRANCE SERVICES
Tous les mercredis matins de 
8h30 à 12h30, sans RDV à la 
salle du conseil municipal  
 

RENOV’OCCITANIE 
Permanence organisée par  
le Conseil départemental
 
Accompagnement dans la 
recherche d’aides financières 
pour tout projet de rénovation  
globale et performante de 
votre logement. 
Tous les 2e mardis du mois 
de 14h à 16h, un mois sur deux. 
Salle du conseil en mairie

ATELIER INFORMATIQUE 
Salle informatique - Mairie

Mercredi matin 
de 9h à 10h 
Mme BARALDO 
Tél. : 06 76 96 54 81

ÉCOLE
Directeur : Pascal CHARRIER
Tél. : 05 62 33 22 56

MÉDIATHÈQUE
Alexandra ABADIE 
Tél. : 05 62 33 67 39
bibliotheque-pouyastruc@orange.fr

Lundi 16h à 18h
Mercredi 14h à 16h
Vendredi 16h à 19h

CENTRE DE LOISIRS
Mercredis et vacances
7h30 à 18h30 
Tél. : 07 68 25 45 36
enfance-3cva@lecgs.org
 
RELAIS  POSTE
Supérette Vival
Tél. : 09 66 92 65 34

IMPÔTS
Lundi de 14h à 17h  
Permanence à la mairie

GENDARMERIE
Tél. : 05 62 33 25 18

POMPIERS
CIS Rives de l’Adour
Tél. : 05 62 51 87 00

DÉCHÈTERIE
Mardi, jeudi & vendredi
14h à 18h
Mercredi & samedi
9h à 12h / 14h à 18h

MESSE
Dimanche à 10h30
à l’église St-Christophe

PHARMACIE
63 bis route de Bigorre 

Du lundi au vendredi 
9h à 12h30 / 14h30 à 19h
et le samedi  
9h à 12h30
Tél. : 05 62 33 24 36

MAISON MÉDICALE
63 bis route de Bigorre

• Médecins
Du lundi au vendredi
8h45 à 12h30 
15h30 à 19h
et le samedi
9h à 12h 
Sur RDV  
au 05 62 33 22 22

• Cabinet infirmier
Du lundi au vendredi  
à partir de 7h

Sur RDV  
au 05 62 33 22 46
Sans RDV,  
16h à 17h

POUYA, UN COIN  
À CHAMPIONS 

POUYASTRUC.FR

Clément Mondinat Clément Sentubéry


